

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 2 DE AGOSTO DE 1799.

Berlin 25 de Junio.

Se espera aquí al Rey y á la Reyna el día 6 del próximo mes de Julio. S. M. tendrá ántes una conferencia en Furth cerca de Nuremberg con el Elector Palatino, el que ha reconocido la lengua bávara de Malta; pero continúa percibiendo las rentas en beneficio del estado, y este es el medio con que se ha acomodado este asunto espinoso entre la Rusia y la Baviera.

Augsburgo 27 de Junio.

No hay ciudad en Alemania que haya padecido tanto como la de Ulm. Hace 3 años que es el depósito de las tropas, y aunque en el día está llena de militares, tiene que recibir hoy mismo 2 batallones de refuerzo: cada día se aumentan mas las fortificaciones, de cuya importancia se puede juzgar por el tiempo que se ha empleado en construirlas, y sin embargo pasarán aun 2 meses ántes que se concluyan, no obstante que se emplean diariamente 4000 hombres en estas obras. Aquí no tenemos mas tropas que los heridos, que ascienden á 1100 hombres, sin contar 150 oficiales.

Manheim 2 de Julio.

Permanecen aun aquí los franceses, y no está todavía determinado el día de su marcha.

Ya no existe el puente de Necker, y la comunicacion se conserva por medio de un puente provisional.

El General Collaud ha pedido forrage para 500 caballos durante algunas semanas; pero la Regencia y Municipalidad le han respondido que no podian proveerle, porque no le habia en el pais, y que los lugares donde le habia estaban ocupados por los austriacos, que impedian la comunicacion; sin embargo, el General frances envió executores, los quales se retiraron por la declaración que hizo el pais de que pediria permiso al Comisario del gobierno en Maguncia de comprar á la izquierda del Rhin el forrage que se pedia.

Baden 30 de Junio.

Antes de ayer á pesar de una convencion terminante y recíproca, dispararon los imperiales 12 cañonazos sobre la primer media brigada que pasaba por aquí. No hubo otro daño que un caballo muerto. El Príncipe de Scwurtzenberg dió sus excusas pretextando la equivocacion de los puestos avanzados.

Londres 1.º de Julio.

Los 250 hombres destinados á la expedicion secreta se embarcarán ántes de 8 dias en diferentes puertos de Inglaterra, y de los de Irlanda saldrán otros 100 hombres, que reunidos á los 450 rusos formarán un ejército de 800 hombres, cuyo objeto y designios aun se ignoran.

El batallon de granaderos de Guardias tuvo ayer orden de estar pronto para marchar á Southampton, en que campará hasta que se una con las guardias de Irlanda con que debe embarcarse para esta expedicion.

Diez y seis irlandeses-unidos de los deportados á Gibraltar han conseguido escaparse y pasar á España.

Ayer llegó un expreso de Menorca, y se dice que el Lord Bridport dexa el mando de la esquadra del Canal, y que para sucederle está nombrado el Lord Duncan.

En una carta de Palermo se dice que la peste hace estragos en Damasco y Jerusalem.

El Capitan Ball es el que manda el bloqueo de Malta, la que siempre resiste, á pesar de lo que han dicho nuestras gazetas.

El Almirante Nelson, que solo esperaba el primer viento favorable para transportar á S. M. Siciliana á sus estados de Nápoles reconquistados, ha abandonado este proyecto, y se ha separado de Palermo luego que supo la entrada de la esquadra francesa en el Mediterraneo.

De Pimouth dicen que han salido algunos navíos con el fin de ir á destruir la esquadra española que se halla cerca de Rochefort.

Ayer pasó el Rey revista á una gran parte de regimientos de caballería, á que asistió toda la corte. Las maniobras fuéron bien executadas, y el acompañamiento muy numeroso y brillante.

Uno de nuestros diarios pinta en estos términos el descuido político del pueblo de Londres. La guerra de 8 años, dice, no los asusta, y hacen 10 ó 12 representaciones en pro ó en contra del establecimiento de un nuevo puente en Westminster y Blackiars.

Si se da crédito á las últimas noticias de la India, la Isla del Príncipe de Gáles ha recibido refuerzos tan considerables de hombres y municiones, que nada tiene que temer de las tentativas de los 3 navios franceses que han anclado en la parte de mediodia.

Un navío de la Isla de Francia con carga destinada para Batavia ha sido apresado por un corsario armado.

Hay motivo de sospechar que es supuesta la correspondencia de Buonaparte, y que las cartas que se han publicado no son como las habia escrito aquel General, á quien las circunstancias han obligado á mudar de estilo.

Strasburgo 16 de Julio.

El dia 3 de este mes el General Lecourbe atacó y batió á los enemigos en las inmediaciones de Schwitz, y les tomó sus cañones, municiones, barcos &c.

El resto del ejército permanece tranquilo; pero todo anuncia que esta tranquilidad no durará mucho tiempo, y será seguida de acciones que decidan la suerte de la Suiza.

El General Legrand atacó ántes de ayer mañana á los austriacos y á los paisanos cerca de Aepenkeiher, y los batió completamente en todos los puntos. Este ataque se hizo sobre nuestra derecha y centro, y ocupamos á medio dia el puesto de Attenheim, la ciudad de Offenburgo, y el pequeño lugar de Lahr. Nuestras tropas persiguen al enemigo, se hallaban á la noche cerca de la Abadía de Gegenbach á la entrada del valle de Kintzig; y les hemos hecho muchos prisioneros.

Se asegura que ha llegado la orden de suspender la demolicion de Mannheim, y de mantenernos en la ribera derecha. Esta demolicion, segun todas las relaciones, nos es muy perjudicial, porque la plaza de Mannheim nos ofrece un apoyo importante en aquella orilla derecha.

Se trata de destacar de la Suiza un cuerpo de 1500 hombres que deben reforzar los 1400 que tenemos delante de Kell, y penetrar con ellos en lo interior de la Suabia por el valle de Kintzgg. Este seria el mejor medio en las circunstancias actuales de hacer una diversion al Príncipe Carlos, y obligarle á evacuar la Suiza, ó á lo ménos la mayor parte de las conquistas que hasta ahora ha hecho.

Se confirma que el cuerpo de tropas rusas destinado á reforzar el ejército del Príncipe Carlos ha hecho alto en virtud de una orden que ha tenido el General Riens Koy-Korlakoff que manda este cuerpo, cuya primera columna se habia adelantado hasta Beutishim en Moravia, y la última se encontraba en Cracovia. Tambien se dice que este cuerpo vuelve provisionalmente á la Polonia rusa, y que esta orden se ha dado por la declaracion enérgica que hizo á Paulo I el Embaxador de Prusia en Petersburgo.

El ciud. Christiani ha sido reintegrado en el empleo de Comisario del Directorio cerca de la Administracion central de nuestro departamento, y el ciud. Bottin en el de Secretario general.

Hava 5 de Julio.

El General en xefe Brune recibió en la noche del 2 al 3 de este mes un correo de Paris con orden para el ciud. Lombard, Ministro de la República francesa, de partir inmediatamente. Se executó con puntualidad esta orden, y el Ministro se puso en camino para Francia á las 4 de la mañana. El dia siguiente se juntaron muy temprano las dos Cámaras en comité general, y se cree que la salida inesperada del Ministro frances y las noticias de Paris han dado motivo á esta reunion extraordinaria.

El ciud. Bandergoes, Ministro de Relaciones exteriores, ha hecho su dimision; pero se cree que no se la admitirá el Directorio.

Los ingleses bloquean siempre nuestras costas, y se han acercado tanto, que todas las guarniciones estan con gran cuidado. Quatro navíos de guerra se han situado á una legua del pueblo de Schevelingen, distante 2 millas de la Haya. Con este motivo se ha aumentado considerablemente la guarnicion, y todas las noches se envian fuertes patrullas á la costa.

Se admira el secreto que guardan las dos Cámaras sobre los acontecimientos de Paris, con tanta mas razon que desde la entrada de los franceses en esta República siempre se han comunicado al pueblo los acontecimientos mayores sucedidos en la República madre, cuya suerte influye sobre la de las aliadas de la Francia.

Avisan del Delfzyl que las barcas cañoneras Otter y Vos á las órdenes del Teniente Van-Ginkel, sostuviéron en la mañana del 3 de este mes un combate de 2 horas contra dos pingues de pescadores que nos habian tomado los ingleses y habian armado, y contra 4 lanchas de á 30 hombres cada una. Se les tomó en esta ocasion un pequeño barco, que se conduxo á Delfzyl; pero habiendo sido reforzado el enemigo con 30 lanchas armadas, nos han apresado algunos bastimentos mercantes.

Berna 4 de Julio.

Se advierte una mudanza muy grande en los negocios y en el espíritu público, que parece se anima de nuevo, y los refuerzos que han llegado al ejército frances, las disposiciones para defender la Helvecia, y los medios que se han tomado para asegurar la subsistencia de las tropas, han producido los mejores efectos. El número de soldados del ejército frances se aumenta en la misma proporcion que disminuye el ejército austriaco.

Desde ántes de ayer se trata sobre el proyecto de hacer grandes mudanzas en las autoridades públicas, y sobre la necesidad de disminuir los empleados en los Consejos.

El General Massena visita diariamente toda la línea, y el General Lecourbe se ha atrincherado en todos sus puestos. Estan bien defendidos los desfiladeros y el paso de Brunig; y aunque el enemigo ocupa los distritos de Einsielden y de Schwitz, los franceses tienen un puesto avanzado en Gersan, y han levantado atrincheramientos formidables en el Canton de Zug.

El ciud. Pfenninger, actual Prefecto del Canton de Bade, ha dirigido al General Massena una memoria muy enérgica sobre los desórdenes que se cometen aun en aquel Canton.

Los austriacos han ocupado á Zurich.

Arau 3 de Julio.

Los franceses patrullan hasta Sihl, lo que da lugar á algunas acciones entre los puestos avanzados. El pueblo de Adlischweil es el que sufre mas de los dos ejércitos, porque uno y otro exígen sucesivamente contribuciones. El General austriaco viendo algunos carros de forrages que se conducian á los franceses, amenazó que incendiaría el lugar. El dia siguiente el General frances se apoderó de todos los efectos que habia en él, para impedir que los enemigos se aprovecharan de ellos.

Paris 12 de Julio.

El ciud. Bourdon, Comisario de marina, y nombrado para reemplazar en el ministerio de ella al ciud. Bruix, que actualmente manda la esquadra francesa, llegó ayer á Paris, y entrará hoy en el ejercicio de su empleo.

El General Michaud mandará interinamente el ejército de Inglaterra.

Se ha reintegrado en el empleo de Comisario del departamento del paso de Calais al ciud. Roberto Crachet, que fué elegido el año 6º por diputado del Consejo de los Quinientos, y no fué admitido por la ley de 22 Floreal (11 de Mayo).

Moreau, que está nombrado General en jefe de un ejército, que con el nombre de ejército del Rhin se extenderá desde Newbrisack hasta Dusseldorf, dexará el ejército de Italia luego que llegue Joubert que debe su-

cederle. Aunque se dixo que Championnet habia salido ántes de ayer, permanece aun aquí; pero saldrá prontamente con fondos para poner en actividad el ejército de los Alpes. El General Leonardo Muller, encargado de organizar el ejército del Rhin, le mandará hasta la llegada de Moreau.

El General Bethancourt ha vuelto á tomar el mando de Havre y sus costas, y el General Delarue que le habia sucedido pasa al departamento del Eura.

Talleyrand acaba de publicar su respuesta á las acusaciones que se le han hecho de algun tiempo á esta parte en muchos diarios; y se dice que su respuesta es convincente.

Sabemos de Baden que los austriacos principian á mantenerse sobre la defensiva, y que al contrario los franceses toman todas las medidas para obrar ofensivamente.

Los 900 hombres de la guarnicion de la ciudadela de Turin que llegaron á Leon, permanecerán allí, donde se cree que se formará un campo.

El Ministro de la Guerra acaba de decidir que los empleados en las oficinas de guerra y comprehendidos en todas las clases de conscriptos, no harán parte de la administracion, ántes bien que la prontitud con que cumplan este orden y su conducta en los ejércitos serán los méritos y títulos para obtener en lo sucesivo nuevos empleos.

Chamberi 4 de Julio.

Se anunció que el enemigo se habia apoderado del puesto de Belvedere, cerca del monte de S. Bernardo, en el departamento de Montblanc; pero este puesto importante se ha vuelto á tomar hoy por asalto á las 3 de la mañana. Los austriacos han sido rechazados hasta Thuil en el valle de Aoste, provincia del Piamonte. Todos los atrincheramientos de este comun fuéron destruidos, é incendiados los establecimientos; y los franceses han provisto esta fortaleza, cuya importancia conocen, porque domina la ciudad por la parte del Sur.

Rochefort 6 de Julio.

Hace 4 dias que los ingleses atacaron la isla de Aix. Hubo un fuego vivo entre los fuertes de tierra, la bombarda y el navío Real Carlos de 112 cañones, y los ingleses por su parte en número de 15 buques grandes y pequeños, entre los cuales habia 2 bombardas y 6 navíos de línea. Se tiraron 400 cañonazos de una y otra parte, y por la reunion de los navíos ingleses y sus maniobras se creyó que harian un ataque general en aquella noche; pero se retiraron al anochecer.

Bruselas 12 de Julio.

Los ingleses estan siempre á la vista de nuestras costas, y una parte de su esquadra delante de Ostende: de 16 á 18 buques cruzan á poca distancia de Blackemberg; pero las costas de Holanda, Zelanda y de la Flándes, donde podia ser mas fácil un desembarco, estan con toda seguridad, y se guarnecen mas y mas con tropas y artillería. Muchos cuerpos de caballería é infantería, que han venido de Holanda á Flándes, han pasado á los puntos mas expuestos á una invasion.

Todos los conscriptos se incorporarán en los batallones destinados á reprimir los insurgentes del Vendee.

Parece que estan enteramente dispersos los sediciosos que habian formado sus asambleas en los bosques inmediatos al comun de Wavre.

Florenzia 3 de Julio.

Hace un mes que los hospitales franceses y todo el servicio militar salieron de esta ciudad, y le siguiéron despues el Comisario del gobierno y el ciud. Reinhart; y aunque ha sido grande la impresion que esta ausencia ha hecho en el pueblo, no ha producido ningun inconveniente, porque los habitantes de esta capital son por lo general dulces, y se conforman fácilmente con la suerte que preparan los acontecimientos.

Sabemos que Macdonald llegó á Pistoya, y se dice que perdió 1700 hombres, y que los austro-rusos por su parte perdiéron 1200. Es muy difícil averiguar la verdad en medio de las exâgeraciones de los diversos partidos. Arezzo y Cortona permanecen en poder de los insurgentes; y aunque se contaba con las tropas francesas para reducirlos, creemos que dexen la Toscana para reunirse al General Moreau.

Pisa 3 de Julio.

Aunque se ha hablado mucho de la insurreccion de Arezzo, ninguno hasta ahora ha dicho que estaba á la frente de los insurgentes la famosa Alexandrina Mari, muy conocida en Toscana en el tiempo de la Anglomania, y últimamente amiga de Windham, que ántes de ausentarse le habrá sin duda dexado sus instrucciones, porque ella ha dirigido en persona á los rebeldes de S. Donato, Ponte, Sieve y Burgo de S. Lorenzo; pero sus expediciones no han sido muy brillantes, porque en todas partes han huido los insurgentes.

Milan 28 de Junio.

No se ha confirmado la noticia de que el General Macdonald quando se retiró de Parma hácia Pontremoli llevó consigo las tropas que habia dexado en el Boloñes; ántes al contrario las reforzó con un cuerpo considerable que destacó desde Parma á Módena, en la que el General Klenau puso una corta guarnicion: el 23 á las 10 de la mañana una vanguardia francesa entró de improviso en Módena por la puerta de S. Agustín, y se apoderó de las otras puertas. Siguieron á esta vanguardia algunos miles de hombres que llegaron por la tarde y por la noche de aquel dia: la retaguardia se quedó en Marsaglia á 2 leguas de Módena para guardar el puente que habia sobre la Secchia. El 24 un cuerpo de austriacos, que los perseguia, llegó á Rubiera, los atacó con vigor, y despues de un combate empeñado, rompiéron los franceses el puente, é hicieron su retirada. Durante el combate el Comandante de las tropas que estaba en la ciudad impuso una contribucion de 3000 francos, pagadera en el término de 6 horas, y tomó 25 rehenes; pero apenas habia principiado á pagarse esta suma, quando los austriacos, que habian pasado la Secchia, se presentaron á las puertas de la ciudad. Entónces los franceses la evacuaron precipitadamente, dexando en libertad á los rehenes. El dia siguiente á las 6 de la mañana los austriacos en número de 7 á 8000 hombres entraron en Módena. Los franceses se dirigieron unos á Fuerte Urbino, y otros hácia la montaña. Estos últimos fueron atacados en Formigina durante su retirada.

Génova 14 de Julio.

El 24 del pasado se presentó á vista de nuestro puerto una esquadra inglesa compuesta de 30 velas, la que envió un barco parlamentario con dos cartas del Vice-Almirante Keith, la una dirigida al Encargado de Negocios de Francia, y la otra para el gobierno, en las que daba noticia de que habiendo apresado una flotilla francesa mandada por el Vice-Almirante Per-ré, habia permitido á este y á su estado mayor que baxasen á tierra para tratar del cange de mas de 1200 prisioneros que les habia hecho. Concluia diciendo, que del fuerte de S. Mauricio habian tirado contra sus navíos, y que por consiguiente se trataria como enemigos á los bastimentos genoveses. El dia siguiente algunas embarcaciones de transporte salieron de aquí para tomar de la esquadra inglesa los prisioneros, que se desembarcarán en las costas de Francia.

Dias pasados entraron en Savona muchos bastimentos cargados de granos y harina.

Madrid 2 de Agosto.

Antes de ayer se trasladaron SS. MM. desde el palacio de esta villa al Real sitio de S. Ildefonso, habiendo quedado en el Real sitio de S. Lorenzo del Escorial el Príncipe nuestro Señor y los Sres. Infantes D. Carlos y D. Francisco de Paula.

Plan de las provincias y partidos que deben agregarse á las plazas principales de Caja de la consolidacion de vales, formado con presencia del ingreso que deben tener estas, distancias, mayor comodidad del público, y relaciones de comercio.

Caja principal de Madrid.

La capital y los pueblos de su comprehension: Avila y su provincia: Alcalá de Henares y pueblos de su jurisdiccion: Ciudad-Real y pueblos de su comprehension: Ciudad-Rodrigo, su provincia y obispado: Guadalaxara y su provincia: Osma y pueblos de su comprehension: Salamanca y su provincia: Soria idem: Segovia idem: Sigüenza y su partido: Talavera de la Reyna idem: Toledo y su provincia: Toro idem: Valladolid idem.

Caja principal de Cádiz.

La capital y demas ciudades y pueblos de su obispado: Reyno de Córdoba: idem de Jaen: Zeuta.

Caja principal de Barcelona.

La capital y todo su principado, á excepcion del obispado de Tortosa: el Reyno de Aragon.

Caja principal de Sevilla.

Ademas de la capital todas las ciudades y pueblos de su arzobispado: la provincia de Extremadura, con exclusion de Talavera de la Reyna y su partido.

Caja principal de Málaga.

La Capitanía general de la costa de Granada y todo este Reyno: idem los Presidios menores.

Caja principal de Bilbao.

Vizcaya, Alava, Guipúzcoa.

Caxa principal de la Coruña.

El Reyno de Galicia: obispado de Astorga.

Caxa principal de Alicante.

La ciudad y todos los demas pueblos del obispado de Orihuela.

Caxa principal de Cartagena.

La capital, Murcia y todo su obispado.

Caxa principal de Valencia.

Todas las ciudades, villas y pueblos de este arzobispado, y los de los obispados de Albarracin, Segorve, Teruel, Tortosa, y los de la Intendencia de Cuenca.

Caxa principal de Santander.

La capital y pueblos de su jurisdiccion: Búrgos y su provincia: Palencia idem: Reyno de Leon, á excepcion del obispado de Astorga: Calahorra y su partido: Sto. Domingo de la Calzada: Logroño, Nájera y pueblos de sus respectivas jurisdicciones: Zamora y su provincia, y el principado de Asturias.

Caxa principal de Pamplona.

El Reyno de Navarra.

Caxa principal de Mallorca.

La capital, é Iviza.

El dia 31 del mes de Julio próximo se extraviáron de la tienda de D. Lorenzo de Novales; portal de Sta. Cruz, dos vales Reales de 600 pesos, creacion de 10 de Abril, con los numeros 393,770 y 395,051; con el último endoso á D. Julian Rodriguez con fecha de 30 de dicho; quien los tenga ó sepa de ellos avisará á dicho Novales.

Se halla vacante la plaza de Médico de la villa de Montenegro de Cameros, cuyo situado es de 60 rs., y no tiene mas obligacion que la de asistir á dicho pueblo, que se compone de 240 vecinos, casi todos ganaderos trashumantes, que residen la mayor parte del año en la provincia de Extremadura, y practicar, acompañado del Cirujano, la inoculacion de las viruelas siempre que el pueblo lo pida. Se hará la provision el último dia de Agosto, para cuyo tiempo deberán estar presentados los memoriales, y tomados los informes.

El Viagero universal ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros, por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 75, que contiene la conclusion de todo lo perteneciente al Canadá, y último del tomo 25. Véndese á 4 rs., á 13 el tomo á la rústica, y á 15 en pasta, en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegria.

Tomo 3.º de la 5.ª edicion del Evangelio en triunfo, ó historia de un filósofo desengañado. Se hallará en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal.

Láminas 9.ª y 10.ª de las 24 que se estan grabando para la obra del Evangelio en triunfo, dibuxadas y grabadas por acreditados profesores, en las que se representan con viveza los pasages mas interesantes de la historia de la conversion del filósofo. Véndense con las 6 anteriores á 2 rs. cada una en las librerías de Doblado, calle de Barrionuevo, de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.